
 

Chères Puimoissonnaises, chers 
Puimoissonnais, 
  
Voici qu'arrive le mois de mai. Mois 
associé à la joie, qui commence par 
un jour férié et qui en comprend 
encore d'autres. C'est le mois qui 
annonce l'été, les beaux jours et la 
convivialité. Un mois qui ressemble 
presque à celui de 2019, le dernier 
mai écoulé sans Covid et l'ensemble 
de restrictions que ce virus a 
provoqué. Nous voyons poindre cet 
été toujours avec une présence forte 
du Covid, mais désormais encadrée 
par une sécurité sanitaire rassurante. 
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Ces festivités, ce muguet et ce soleil ne nous font pas oublier 
les malheurs du peuple ukrainien. La guerre, l'oppression et la 
misère sont toujours à fuir ou à combattre. Puimoisson 
continuera à se montrer solidaire envers toutes les personnes 
déplacées, contraintes à l'exil. J'en profite ici pour remercier 
très chaleureusement tous nos citoyens qui sont venues 
proposer leurs services, leurs dons ou leur logement. Une fois 
de plus les actions d'entraide se développent. 
Cependant nos fêtes, notre joie de vivre, notre participation à 
des manifestations sportives ou culturelles doivent continuer 
d'être les plus actives possibles. Parce que c'est notre façon de 
vivre, on a été éduqués ainsi. Parce que c'est la façon de vivre 
que nous avons apprise et que nous héritons de nos anciens 
qui se sont battus pour cela. Enfin, parce que c'est cela que 
nous espérons, pour tous. Nous priver de notre joie de vivre ne 
rendra pas les populations opprimées plus heureuses. En 
même temps que nous leur tendons la main, continuons à leur 
servir d'exemple. L'humanité est ainsi faite, de solidarité et de 
plaisirs. L'une ne s'oppose pas à l'autre ; les deux nous 
constituent. 
Joyeux mois de mai !" 

Fabien Bonino 

 

ED
ITO

 

Comme tous les 
ans et 

conformément à la 
tradition, 

l'association 
Horizon vendra 

du muguet 
sur la place 

à partir de 9h. 
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Résultats des élections présidentielles  
à Puimoisson 
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Sécurisation de la traversée du village 

 
Comme nous nous y étions 
engagés à notre élection, et sur la 
demande de nombre d'entre vous, 
nous avons commencé la 
sécurisation de la traversée du 
village.  
 

  
L'écluse devant l'école est faite. 
Dorénavant il y a une circulation 
alternée.  
Les véhicules allant vers Riez 
sont prioritaires. 

 Des plots et une signalisation 
verticale ont été posés. La largeur 
de la route a été réduite à 5m50 et 
la ligne droite a été cassée par des 
chicanes.  
Les plans de l'aménagement sont 
visibles sur la page d'accueil de 
notre site. 

Les travaux seront terminés la 
première semaine de mai avec la 
matérialisation au sol de la zone 
trente Km/h dans les entrées sud 
et nord du village. 
Désormais toute la traversée du 
village est en zone 30 km/h. 

Ces travaux ont été fait en accord 
avec l'IT04 et le Département. 

Des panneaux ont été posés aux entrées du centre du village afin d'en 
interdire l'accès aux gros véhicules type camping car ou camions afin de 
préserver la tranquillité des riverains et d'éviter à ces véhicules d'être coincés 
dans les rues étroites. 

Nous espérons vivement que cette 
installation aura l'efficacité souhaitée. 
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Travaux rue du Pré de Chabert 

 

La régie eau et 
assainissement de la 
DLVA a commencé les 
travaux de 
renouvellement des 
réseaux d’eau et 
d’assainissement dans le 
secteur de la rue du Pré 
de Chabert. 

Nous nous sommes étonnés que ces travaux n’aient pas lieu comme nous 
l’avions souhaité et annoncé : rue de la Fontaine. 
Voici les raisons invoquées par la DLVA : 
«Comme vous le savez, notre PPi (Plan Pluri annuel d’Investissements) n'est 
pas fixe et est amené à évoluer au fil de l'eau. 
Nous avions en effet prévu dans ce dernier, un renouvellement en 2022 de la 
rue de la fontaine, 2023 la rue du Pré de Chabert et 2024 la montée du 
Pasquier. 
Mais après réflexion et retour des problématiques de nos techniciens sur ces 
secteurs, il nous apparaît évident qu'il vaut mieux réaliser les travaux de 
l'aval vers l'amont. 
C'est pourquoi nous avons interverti la rue de la fontaine avec la rue du Pré 
de Chabert.» 

  
Actuellement, les travaux réalisés sont 
le raccordement provisoire du réseau 
d’eau potable aux futurs compteurs qui 
seront posés à l’extérieur des maisons. 
 
La phase suivante consistera à 
l’ouverture de la chaussée pour le 
renouvellement des réseaux d’eaux 
potables et usées. 
 
Les travaux doivent durer environ 6 à 8 
semaines. 
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Point de rencontre devant la mairie à 9h30 

Ceux qui veulent aller à pieds pourront confier leur pique-nique et leurs outils 
à ceux qui montent en voiture. 
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Déclaration des impôts sur le revenu 2021 

 
Le service en ligne de déclaration des 
revenus est ouvert depuis le 7 avril. 

Dans notre département la déclaration 
doit être faite avant le 24 mai sur le site 

www.impôts.gouv.fr 
 

Depuis la mise en place du prélèvement à 
la source, le paiement de votre impôt sur 

le revenu est facilité et s'adapte à 
l'évolution de vos revenus et de votre 

situation au cours de l'année. 
  

Les déclarations papiers  
doivent être faites avant  

le 19 mai à 23h59. 

Cependant, il est toujours nécessaire de déclarer ses revenus pour faire le 
bilan de l'année qui s'est écoulée et bénéficier, le cas échéant, d'un 
remboursement, ainsi que pour mettre à jour votre taux de prélèvement à la 
source. 
Pour la deuxième année consécutive, la déclaration sera simplifiée grâce à 
la déclaration automatique. Son périmètre sera élargi afin de la proposer au 
plus grand nombre. 
Fin juillet 2022, vous recevrez votre avis d'impôt 2022 d'après votre 
déclaration sur les revenus 2021. 

 

Le budget municipal 2022 a 
été voté au conseil municipal 
du 14 avril. 
Vous pouvez le consulter sur 
notre site ou sur le panneau 
d’affichage de la mairie 
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Le RTC est un Réseau Téléphonique 
Commuté, inventé à la fin du XIXe 
siècle et déployé par France Télécom 
dans les années 1980 pour faire face à 
l’augmentation du nombre de 
téléphones dans les foyers. Vous 
l’utilisez encore si votre téléphone fixe 
est branché sur la prise téléphonique 
murale de votre logement (prise T). 

LE DOSSIER DU MOIS 

 Les communications 

 
Téléphone fixe : la fin RTC 

 
 
Depuis le 15 novembre 2018, le 
processus d’extinction du bon 
vieux réseau téléphonique 
commuté RTC est en route. 
Mieux vaut avoir conscience de 
ce que revêt ce basculement 
historique pour ne pas risquer, un 
jour, de ne plus pouvoir utiliser 
son téléphone fixe.  
Voici quelques explications. 

Le réseau RTC devenait de plus en plus 
compliqué à entretenir alors qu’il était 
de moins en moins utilisé. Orange (ex-
France Télécom) a donc décidé, avec 
l’accord de l’Autorité de régulation des 
communications électroniques et des 
postes, de faire basculer toutes les 
communications vers l’IP, un Protocole 
International plus moderne, plus simple 
et plus performant. 
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Seuls les abonnés Orange dont le téléphone fixe est branché sur la prise 
murale ou qui disposent d’une ligne classique (pour leur fax, leur système de 
protection ou autre) sont impactés. Les clients du service « Ligne fixe » de 
SFR, qui sont eux aussi concernés par ce changement, ont déjà vu leur 
matériel remplacé, non sans quelques couacs. En revanche, si votre téléphone 
est déjà branché sur une box, vous n’aurez rien à changer. 

Le fil de cuivre et la prise T ne disparaîtront 
pas avec la fin du RTC, mais il ne sera plus 
possible d’y brancher un téléphone 
directement. Le téléphone devra 
obligatoirement être branché sur une box, qui 
elle-même sera connectée à la prise murale. 
Le fil de cuivre finira bien par être rendu 
inactif, mais ce ne sera pas avant 2026. Cette 
opération se fera progressivement jusqu'en 
2030. À partir de ce moment, votre logement 
devra être relié à un autre réseau, le plus 
souvent la fibre optique. 

Quelles sont les étapes de ce basculement ? 

  
Depuis le 15 novembre 2018 
Orange arrête de commercialiser le RTC pour le grand public. Concrètement, 
il ne sera plus possible d’obtenir la création d’une ligne RTC, notamment en 
cas d’emménagement dans un nouveau logement. 
Depuis le 15 novembre 2019 
L’arrêt de la commercialisation du RTC est étendu aux entreprises. 
À partir de 2023 
Les premières lignes RTC 
arrêteront de fonctionner. Les 
personnes concernées seront 
alors contraintes de basculer 
vers une technologie IP si elles 
veulent continuer à utiliser un 
téléphone fixe. Ces 
basculements se feront par 
plaques, c’est-à-dire par groupe 
de communes ou par 
arrondissement, et s’étaleront jusqu’en 2030. 
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Questions : 
 
J’ai un téléphone fixe branché sur la prise murale. Que dois-je faire 
dans l’immédiat ? 
Tant que vous ne déménagez pas, vous pouvez conserver votre 
installation actuelle jusqu’à l’extinction du RTC dans votre commune. 
Celle-ci n’interviendra pas avant 2023. 
 
Comment se passera concrètement le basculement ? 
Orange s’est engagé à prévenir les personnes concernées et à leur 
proposer des solutions de rechange. Concrètement, l’opérateur s’engage à 
mettre gratuitement à leur disposition un boîtier qu’elles devront brancher 
sur leur prise murale. Leur numéro de téléphone ne changera pas. 
 
Faudra-t-il souscrire un forfait Internet ? 
Non. Le boîtier fourni par Orange servira à brancher son téléphone, mais 
rien ne vous obligera à y connecter aussi un ordinateur ou un téléviseur ni 
à opter pour un forfait plus cher. 
 
Les tarifs vont-ils augmenter ? 
Si les futures offres ne sont pas encore connues, Orange a promis que les 
tarifs ne changeraient pas. Reste à savoir si toutes les offres actuelles 
perdureront. 
 
Devrai-je changer de matériel ? 
Même si la pose d’un adaptateur sera parfois nécessaire, la plupart des 
téléphones fixes supporteront le basculement. Malgré tout, il est possible 
que certains modèles anciens ne soient pas compatibles avec la 
technologie IP. Il faudra, dans ce cas, acheter un téléphone plus récent. 
Certaines téléalarmes et téléassistances ainsi que des systèmes 
d’assistance aux personnes âgées et les fax pourraient aussi ne plus 
fonctionner. 
 
 
Que Choisir 
Cyril Brosset 
Février 2022 
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Une fibre optique est un fil en verre ou en 
plastique dans lequel passe internet. 
Elle permet une connexion plus rapide que le 
réseau classique en cuivre et peut faire 
circuler les informations (données 
numériques) à une vitesse proche de celle de 
la lumière. Ce qui veut dire que les débits sont 
bien plus élevés que ceux que l’on peut 
retrouver avec de l’ADSL. 
L’ADSL est une technologie qui s’appuie sur 
des fils de cuivre. Un des principaux défauts 
de l’ADSL est la perte de débit au fur et à 
mesure de l’allongement de la distance. 

La fibre 

 

Contrairement à l’ADSL, avec une fibre optique, les données peuvent 
être transmises sur des dizaines de kilomètres sans pratiquement aucune 
perte. C’est un énorme avantage par rapport à l’ADSL. 

Votre maison est-elle éligible à la fibre optique ? 
Pour que votre maison puisse être raccordée au réseau local de fibre 
optique de la commune, il faut qu’elle soit éligible au Très-Haut-Débit 
avec la fibre optique. Comment le savoir ? Tout simplement en faisant un 
test d’éligibilité à la fibre. Il vous dira si la fibre optique a été déployée 
jusqu’à votre adresse. Il vous permettra aussi de savoir quels sont les 
opérateurs qui se sont raccordés au réseau local de fibre optique. Vous ne 
pourrez alors souscrire un abonnement à la fibre qu’auprès de ces 
opérateurs. Il est important de bien choisir son offre fibre car, toutes les 
box ne délivrent pas les mêmes débits et ne proposent pas les mêmes 
services. 
Le passage de la fibre de la rue jusqu’à votre maison 
Les travaux d’installation de la fibre optique démarrent dans la rue. 
En fonction des infrastructures existantes, il se situe sous la voirie ou en 
aérien sur un poteau, le cas de figure le plus fréquentà Puimoisson. 
Dans le cas d’une installation souterraine, les techniciens vérifient que le 
parcours dans les fourreaux est possible. 
Dans le cas d’une maison desservie en aérien, le technicien commence par 
récupérer le Point de Branchement Optique situé sur un poteau. La fibre 
optique est alors tirée jusqu’au point de pénétration à l’intérieur de votre 
logement.  
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L’acheminement de la fibre optique 
jusqu’au salon. 
C’est la deuxième étape de 
l’installation de la fibre optique dans 
votre maison. Maintenant qu’elle est 
arrivée dans votre maison, il faut tirer 
la fibre jusqu’à l’endroit où vous 
souhaitez installer la Prise Terminale 
Optique (PTO). C’est à l’abonné de 
choisir où il souhaite connecter sa box 
à la fibre optique, via la PTO. 
Autant que possible, les techniciens 
vont suivre le chemin du réseau 
téléphonique pour tirer la fibre dans la 
maison. Mais, au besoin, ils peuvent 
percer des murs et faire cheminer le 
câble optique le long des plinthes, des 
embrasures de portes ou bien dans une 
goulotte. L’installation reste discrète, le 
câble optique faisant seulement 4mm 
de diamètre. 

Pourquoi il ne faut pas enlever la ligne cuivre pour installer la fibre 
optique ? 
L'accès fibre va remplacer celui en ADSL pour un usage internet. Mais par 
contre ce serait une grave erreur de supprimer à cette occasion la ligne 
cuivre qui arrive à votre logement. 
Cette ligne cuivre c’est le support de l’accès ADSL, même si vous n’avez 
plus d’abonnement ligne fixe, cette amenée de câble cuivre reste 
opérationnelle. 
Supprimer cet accès cuivre peut avoir de graves conséquences, que se soit 
pour vous-même, ou pour les prochains occupants de votre logement car pas 
de retour en arrière possible : plus aucun autre opérateur (ne pouvant 
proposer un accès fibre optique) ne pourra ensuite raccorder en ADSL, son 
client sur ce logement. 
Le démontage de cette ligne cuivre ne fait pas partie d’une démarche 
officielle, et à dire vrai est totalement interdite : les techniciens qui installent 
la fibre optique ont d’ailleurs des ordres stricts dans ce sens, pour ne PAS 
enlever la ligne cuivre. 
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Endurance équestre à Puimoisson 

 
 
Organisée par les membres de 
l’association Endurance Puimoisson 
: Margaux Angelvin, Stella Gregori, 
Alice Beckert et Martial Reille, nous 
avons accueilli à Puimoisson, notre 
première édition d’Endurance 
équestre. 

Pour rappel, l’endurance équestre est pratiquée 
individuellement ou en équipe. Elle est caractérisée par 
des épreuves d’extérieur courues à vitesse imposée ou 
libre sur un itinéraire balisé avec des examens 
vétérinaires validant la capacité du cheval à parcourir de 
longues distances. 
 
Pour cette édition, il y avait 2 circuits permettant de 
parcourir 20, 40, 60 et 80km à la vitesse imposée de 12 
à 15 Km/h. 60 cavaliers ont participé aux épreuves. 
Tous les chevaux sont soumis, à leur arrivée à un 
contrôle vétérinaire mesurant leur rythme cardiaque. 
Il y a trois catégories de participants : les licences Club, 
les licences Amateur et les licences professionnelles. 

L’association des parents d’élèves de Puimoisson a assuré la buvette. 
La commune se félicite d’avoir accueilli cette manifestation nouvelle à 
Puimoisson. 
 
Rendez-vous l’année prochaine pour la 2ème édition de l’Endurance 
équestre de Puimoisson.  Avec le soleil, c’est promis !! 
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Les enfants de Puimoisson ont été invités par Alfred Spindelberger, directeur 
de l'aérodrome, à une chasse aux œufs. 
Ils ont été accueillis par Noël et Aurore qui leur ont fait visiter les lieux. 

Journée « Chasse aux œufs à 
l’aérodromePuimoisson 

 

 
Les enfants ont pu 
découvrir les planeurs 
avec Aurore et une 
pilote du centre. 
Le pique-nique a eu 
lieu sur place. 

  
Les "Aventuriers 
de Puimoisson" 
ont été 
courageux, ils ont 
fait l'aller retour à 
pieds. 
  
Belle journée 
pour une bonne 
promenade !  
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Le nouveau village préhistorique  
à Quinson  

Après une année de travaux, 
le nouveau village 
préhistorique qui complète 
l’offre proposée par le Musée 
de Préhistoire des Gorges du 
Verdon basé à Quinson a 
ouvert ses portes le vendredi 
8 avril en présence de 
Jacques Espitalier maire de 
Quinson, Delphine Bagarry, 
députée des Alpes de haute  

Le premier village préhistorique a vu le 
jour en 1990, suite à des fouilles 
archéologiques. Le musée, quant à lui,  a 
été créé en 2001.  
Le village préhistorique vieillissant, avait 
besoin d'une complète rénovation. 

Ainsi, suite à l'achat d'un nouveau terrain 
par le Département en 2016, le 
Préhistosite a pu grandir pour devenir une 
nouvelle infrastructure dédiée à la 
découverte de la préhistoire.  
Les travaux ont eu lieu entre février 2021 
et février 2022. 

Provence, Eliane Bareille, présidente de Conseil départemental et Fabien 
Bonino, maire de Puimoisson.  

 
Le préhistosite est un espace dédié à 
la déambulation libre du public. 
Ouvert en permanence, il permet 
d'évoluer entre différentes 
architectures afin de découvrir les 
périodes de l'Histoire avec ses modes 
de vie variés.  
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Nous vous rappelons que la 
commune a adhéré à 

l'application 
PanneauPocket afin de 

vous prévenir en temps réel 
d’évènements inattendus. 

 

Voici le guide de 
téléchargement. Vous 
pouvez aussi venir en 
mairie pour vous faire 

aider. 

 

Solution mots croisés d’avril 
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